

JUSTICIA



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

EN LA CDMX

Registra Iztapalapa más desaparecidos

Tiene 713 casos este año; le siguen Gustavo A. Madero, con 590, y Cuauhtémoc, con 525

AI FRFNO FIIFNTFS

Iztapalapa ocupa el primer lugar de desapariciones en la Ciudad de México, de acuerdo con el Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas.

Según la base de datos de la Comisión Nacional de Búsqueda de Personas, entre el 1 de enero y el 15 de agosto de este año se registraron 713 desapariciones en la alcaldía. Le siguen Gustavo A. Madero, con 590; y la alcaldía Cuauhtémoc, con 525.

Este diario reportó ayer que en los últimos cinco años, desde el 1 de enero de 2019, la Ciudad de México es la segunda entidad con más reportes de personas desaparecidas, con cuatro mil 163 casos, sólo por debajo de Jalisco que en el mismo periodo reportó seis mil 72.

Uno de los casos ocurridos en Iztapalapa es el de Brenda, una adolescente de 17 años que fue vista por última vez el 21 de abril de 2023 en el Colegio de Bachilleres Plantel 4, ubicado en Culhuacán.

Norma Cecilia Reculez Velasco contó a **El Sol de México** que luego de su desaparición de la menor, acudió a la Fiscalía de la Ciudad de México para presentar la respectiva denuncia, pero no fue sino hasta un mes después que se inició formalmente con la investigación.

"Mi hija desapareció y la Fiscalía no hizo las investigaciones inmediatas. Entonces cuando yo me presento a la Fiscalía después de un mes (de haber presentado la denuncia) me dicen que el policía de investigación, que se llamaba Daniel Romero Flores, fue destituido y nunca hizo nada, entonces (me dicen) 'vamos a empezar desde cero'", dijo.

Frente a la poca premura que mostraron las autoridades encargadas de las investigaciones, Norma comenzó a hacer sus propias indagatorias, las cuales le permitieron conocer la última localización de su hija, así como al sujeto que es el principal sospechoso de su desaparición.

Detalló que a Brenda se le vio por última vez afuera de su escuela con un hombre con quien la joven quería una relación a la cual su madre se oponía.



Uno de los casos ocurridos en Iztapalapa es el de Brenda, una adolescente de 17 años, quien fue vista por última vez el 21 de abril de 2023 en el Colegio de Bachilleres Plantel 4, ubicado en Culhuacán

4

MIL 163 personas han desaparecido en la CDMx desde 2019, sólo superada por el estado de Jalisco

ARCHIVO CUARTOSCURO



Madres realizan brigadas de búsqueda en el Ajusco



Desaparecen más hombres que mujeres en CDMX

Seguridad. La capital del país es la segunda entidad con mayor número de desaparecidos, por detrás de Jalisco, desde 2019. Iztapalapa, Cuauhtémoc y Gustavo A. Madero son las alcaldías con más denuncias. **Pág. 02**

Crisis de desaparecidos: CDMX ocupa el segundo lugar de no localizados

Estadística. La Ciudad de México concentra más del 10% de los desaparecidos que se registraron en el país durante el último lustro

José Luis Ramos Colín

La Ciudad de México es la segunda entidad con más desaparecidos en el último lustro. La capital registró 4,685 personas desaparecidas y no localizadas entre el 1 de diciembre de 2018 y el 29 de agosto de 2023, lo que representa el 10.60% de las cifras totales del país en este periodo (44,189) según datos del Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas (RNP-DNO).

Mientras las madres buscadoras de la capital acusan simulación en la investigación de las desapariciones de sus familiares por parte de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) y de la Comisión de Búsqueda de la CDMX, las autoridades locales niegan sistemáticamente que exista una crisis de desapariciones.

Sin embargo, desde 2018 la CDMX promedia dos desapariciones cada día, cifra que en los últimos dos años ronda los tres casos diarios. En lo que va de 2023, la metrópoli acumula 1,061 desapariciones (620 hombres, 440 mujeres y 1 caso indeterminado); mientras que en 2022 se documentó la cifra más alta de desaparecidos en un año desde que se tiene registro, con 1,296 casos (769 hombres y 523 mujeres).

Las cifras de desapariciones en la Ciudad de México solo están por detrás de Jalisco (6,585 casos en el último lustro). En la metrópoli desaparecen al menos una

mujer y un hombre cada día; no obstante, no es el foco mediático de los casos de desapariciones como en otras entidades con problemáticas relacionadas con la violencia de grupos del crimen organizado.

“Estamos desesperados porque no sabemos nada, no ha avanzado su carpeta y a dos años y un día no tenemos línea de investigación”, señaló a las afueras de FGJ de la CDMX, María Inés, madre de Luis Axel Guzmán, joven de 19 años que desapareció el 27 de agosto de 2021 en una tienda de la alcaldía Coyoacán, y cuyo caso sigue sin registrar avances.

Pese a que casos como el de Luis Axel Guzmán y el de varios miles de desaparecidos en la capital son la aguja en un pajar de carpetas que no avanzan en los escritorios de la FGJ de la CDMX, las autoridades capitalinas sostienen que, incluso, las cifras de desapariciones se han visto disminuidas.

“No han aumentado las desapariciones, al contrario, de acuerdo a cifras oficiales han disminuido”, declaró el 28 de agosto el jefe de Gobierno de la CDMX, Martí Batres Guadarrama, quien aseguró que se revisarán las cifras

A CONSIDERAR

* **56.85 %** del total de personas reportadas como desaparecidas fue encontrada por las autoridades.

* **43.15 %** sigue en calidad de personas desaparecidas y no localizadas.



PERSONAS DESAPARECIDAS Y NO LOCALIZADAS POR ALCALDÍA

Histórico. Desde 1969 en la CDMX se han reportado 14 mil 367 desapariciones, de las cuales el 67% ocurrieron entre 2018 y 2023.

FUENTE: RPND0 (DICIEMBRE DE 2018-AGOSTO DE 2023)



- Iztapalapa,**
791 (468 hombres, 305 mujeres y 18 indeterminados)
- Gustavo A. Madero,**
687 (401 hombres, 273 mujeres y 13 indeterminados)
- Cuauhtémoc,**
602 (395 hombres, 192 mujeres y 15 indeterminados)
- Venustiano Carranza,**
317 (180 hombres, 131 mujeres y 6 indeterminados)
- Álvaro Obregón,**
308 (195 hombres, 110 mujeres y 3 indeterminados)
- Coyoacán,**
271 (141 hombres, 121 mujeres y 9 indeterminados)
- Miguel Hidalgo,**
236 (157 hombres, 75 mujeres y 4 indeterminados)
- Azcapotzalco,**
232 (156 hombres, 71 mujeres y 5 indeterminados)

- Tlalpan,**
231 (127 hombres, 100 mujeres y 4 indeterminados)
- Iztacalco,**
175 (117 hombres, 53 mujeres y 5 indeterminados)
- Benito Juárez,**
175 (109 hombres, 62 mujeres y 4 indeterminados)
- Xochimilco,**
170 (111 hombres, 55 mujeres y 4 indeterminados)
- Tláhuac,**
127 (75 hombres, 46 mujeres y 6 indeterminados)
- Cuajimalpa,**
65 (36 hombres, 29 mujeres)
- Magdalena Contreras,**
49 (33 hombres, 15 mujeres y 1 indeterminado)
- Milpa Alta,**
47 (19 hombres, 28 mujeres)





Dictan prisión preventiva a *El Paco* por homicidio

ARIANNA ALFARO

Un juez de control dictó prisión preventiva contra “El Paco”, considerado uno de los cinco objetivos incluidos en el Programa de Recompensas para capturar a Generadores de Violencia, por su probable participación en el delito de homicidio calificado, ocurrido en febrero de 2021 en la alcaldía Gustavo A. Madero.

LaFGJCDMX, dio a conocer que José Francisco “N”, fue aprehendido en un inmueble ubicado la Colonia Castillo Chico, alcaldía Gustavo A. Madero, por el delito de homicidio calificado, como resultado de la ejecución de una diligencia de cateo.

El imputado es “posiblemente uno de los principales colaboradores del grupo delictivo “Los Macarios”, generadores de violencia en la citada alcaldía desde el año 2007, relacionados con narcomenudeo, extorsión, cobro de piso, así como con el control de venta y distribución de droga en los alrededores de la zona de Cuauhtepc”, informó la FGJ.

También, se dio a conocer que se encuentra relacionado con una carpeta de investigación por el delito de homicidio por arma de fuego, y con dos averiguaciones previas: una por homicidio y otra por lesiones dolosas.

En la audiencia de cumplimiento de orden de aprehensión, la defensa del detenido solicitó la duplicidad de término Constitucional para que se defina su situación jurídica, por lo que continuará interno en el Reclusorio Preventivo Varonil Oriente.

GUILLERMO PANTOJA



El imputado es posiblemente uno de los principales colaboradores del grupo delictivo “Los Macarios”





¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

 **@SSC_CDMX**

 **@PolicíaCDMX**

 **@policia_cdmx**

 **Secretaría de Seguridad Ciudadana**

 **@ssc_cdmx**



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD **INNOVADORA**
Y DE **DERECHOS**